
Verbale n°1 dell' 11/09/2018 

 

VERBALE N.1 

CONSIGLIO D’ISTITUTO 

ISTITUTO COMPRENSIVO “ANTONIO DE CURTIS” CASAVATORE 

Il giorno undici del mese di settembre dell’anno duemiladiciotto, alle ore dodici e quindici, nell'ufficio di 
presidenza al plesso “Serao”, si è riunito il Consiglio d’Istituto dell’I.C. “A. De Curtis” per discutere e 
deliberare sui seguenti punti all’Ordine del Giorno: 

1) Orario provvisorio delle lezioni; 
2) Richiesta anticipo attività in palestra da parte delle Associazioni Sportive; 
3) Elezione membri del comitato per la valutazione del servizio (1 docente + 2 genitori) triennio 2018-2021; 
4) Prosecuzione partenariato col collège "Jules Verne" di Déville-lès-Rouen; 
5) Surroga componenti assenti per più di tre riunioni consecutive; 
6) Variazioni al PA ef 2018; 
7) Dimensionamento dall'a.s. 2019/20; 
8) Eventuali e varie 
 
Risultano presenti/assenti 

 

Dirigente scolastico 

Mango Giuliano Presente 

 

Componente genitori 

Arlotta Cristina   Assente 

Bosso Luisa   Presente 

De Rosa Veronica  Assente 

Esposito Pino   Presente dalle ore 12:35 

Ferrara Valentina  Assente 

Marino Loredana  Presente 

Russo Daniela  Assente 

Sannino Rosario  Presente 

 

Componente docenti 

Guerra Maria Isabella  Presente 

Liguori Gemma   Presente 

Paoli Concetta   Presente 

Pignarosa Annunziata  Presente 

Principe Patrizia  Presente 

Prisco Barbara   Presente 

Tedeschi Rosaria  Presente 

Zacco Daniela  Presente 



 

Componente ATA 

Bernardo Luisa   Assente 

Pianese Salvatore  Assente 

  

Verbalizza la Prof.ssa Maria Isabella Guerra. 

Il Presidente, verificato il numero dei presenti per la validità della seduta, apre l’incontro ed avvia la 
discussione in merito al primo punto all'ordine del giorno: 

Punto 1)  Orario provvisorio delle lezioni 

Il Dirigente Scolastico illustra ai componenti del Consiglio il prospetto dell'orario provvisorio delle lezioni, in 
vigore dal 12 al 28 settembre 2018: 

Infanzia: 8,15-8,45 / 12,45-13,15 (solo per i treenni: fino al 21 ingresso 8:15-9:30 e uscita dalle 11:30; fino al 
24 ingresso 8:15-9:00 e uscita dalle 12:00; dall' 8 ottobre come per tutti) 

Primaria: 8,10-13,10 

Secondaria: 8,00-13,00 

Soltanto per il primo giorno di scuola (12 settembre) le classi prime e le sezioni dei treenni effettueranno 
l’ingresso a scuola come da prospetto: 

Sezioni dei treenni: entrano alle ore 9,15 dall’ingresso principale del plesso “Serao” 

Classi prime scuola primaria: entrano alle ore 8,50 dall’ingresso principale del plesso “Serao” 

Classi prime scuola secondaria: entrano alle ore 8,20 dalla rampa laterale del plesso “De Curtis” 

 
Il Consiglio d’Istituto, dopo articolato dibattito, con DELIBERA N.1, approva all’unanimità gli orari di 
funzionamento come sopra specificato. 
 
Punto 2)  Richiesta anticipo attività in palestra da parte delle Associazioni Sportive 

il Dirigente invita a prendere parte alla riunione il Sig. De Matteis ed il Prof. Abbate, in qualità di 
rappresentanti dell'Associazione sportiva “Basket Casavatore”. I signori avanzano ai consiglieri la proposta di 
anticipare l'orario di concessione della nuova palestra dalle ore 17:30, come attualmente stabilito nel   
“Protocollo d'intesa” col Comune di Casavatore (Verbale n°3 del 07/12/2017 Del.12), alle ore 16:00, al fine 
di favorire lo svolgimento delle attività programmate, riconosciute dalle federazioni sportive nazionali, 
nonché per far fronte alle esigenze di coloro che accompagnano i partecipanti alle discipline sportive. 
Verificata la compatibilità di tale variazione oraria con il regolare svolgimento delle attività curricolari e dei 
progetti PON, il Presidente, Ing. Sannino, raccogliendo le opinioni dei membri presenti all'incontro, esprime 
parere favorevole alla richiesta di variazione oraria per l'utilizzo della palestra da parte dell'Associazione 
richiedente e il Consiglio accoglie all'unanimità l'istanza con  DELIBERA N.2. 

Punto 3)  Elezione membri del comitato per la valutazione del servizio (1 docente + 2 genitori) triennio 
2018-2021 

Il Dirigente Scolastico espone ai consiglieri la normativa relativa al comitato di valutazione (art.1, comma 
129, L.107/15) secondo cui: 

• il Comitato è istituito presso ogni istituzione scolastica ed educativa, senza oneri per la finanza 
pubblica; 

• non è previsto alcun compenso  per i membri; 

• la sua durata è triennale; 



• sarà presieduto dal Dirigente scolastico; 

• i componenti saranno: tre docenti dell’istituzione scolastica, di cui due scelti dal Collegio dei docenti 
e uno dal Consiglio d’Istituto; 

• a questi ultimi si aggiungono due rappresentanti dei genitori scelti dal Consiglio d’Istituto; 

• un componente esterno individuato dall’ufficio scolastico regionale tra docenti, dirigenti scolastici e 
dirigenti tecnici. 

I compiti del comitato sono i seguenti: 

• individuare i criteri per la valorizzazione dei docenti sulla base di quanto previsto dall’art.11, comma 
2, lettere a), b), c) del D.Lgs 297/94 così come modificato dal comma 129 della L. 107/2015; il comma 130 
della L.107/2015 stabilisce che, al termine del triennio 2018/2021, l’USR invierà al MIUR una relazione sui 
criteri adottati dalle istituzioni scolastiche per il riconoscimento del merito dei docenti e che, sulla base 
delle relazioni ricevute, un Comitato tecnico, nominato dal MIUR, predisporrà le linee guida per la 
valutazione del merito dei docenti a livello nazionale; 

• esprimere parere sul superamento del periodo di formazione e di prova per il personale docente ed 
educativo. Per lo svolgimento di tale compito l’organo è composto dal Dirigente scolastico, che lo presiede, 
dai docenti eletti dal Collegio dei Docenti e dal Consiglio d’Istituto e si integra con la partecipazione del 
docente, cui sono affidate le funzioni di tutor, che dovrà presentare un’istruttoria; 

• valutare il servizio di cui all’art. 448 del D.Lgs 297/94 (Valutazione del servizio del personale docente) 
su richiesta dell’interessato, previa relazione del Dirigente scolastico, ed esercita le competenze per la 
riabilitazione del personale docente, di cui all’art. 501 del D.Lgs 297/94 (Riabilitazione). Per queste due 
fattispecie il comitato opera con la presenza dei genitori, salvo che la valutazione del docente riguardi un 
membro del comitato che verrà sostituito dal consiglio d’istituto. 

Risultano già componenti del Comitato di valutazione per il triennio 2018-2021 le docenti elette dal Collegio 
dei docenti, Pina D'Amore e Gemma Liguori. Si passa all’elezione, da parte del Consiglio d’Istituto, del terzo 
componente del personale docente e dei due rappresentanti della componente genitori. Ciascuna 
componente elegge i propri rappresentanti. Per la componente docenti, viene eletta all’unanimità l’unica 
candidata, la prof.ssa Barbara Prisco. Per la componente genitori, vengono eletti all'unanimità gli unici due 
candidati, la sig.ra Loredana Marino ed il sig. Pino Esposito. 

 

Punto 4)  Prosecuzione partenariato col collège "Jules Verne" di Déville-lès-Rouen 

Il Dirigente illustra la proposta di prosecuzione del partenariato con l'Istituto francese “Collège Jules Verne” 
di Déville-lès-Rouen, in Normandia, per il progetto di scambio culturale che ha già interessato diversi allievi 
della corrispondente scuola secondaria di primo grado, ospiti delle famiglie di altrettanti allievi dell'Istituto 
A. De Curtis nello scorso mese di maggio 2018 e che interesserà, per il 2019, gli studenti dell'Istituto che 
daranno disponibilità a partecipare all'iniziativa, così come deliberato dal Collegio dei docenti del 10 
settembre 2018. Il progetto culminerà con un viaggio di istruzione in Normandia in un periodo fissato dal 
Collegio dei Docenti. 

Dopo ampio dibattito, ascoltato il parere di tutti i membri presenti, il Consiglio approva all'unanimità la 
proposta di prosecuzione del partenariato con l'Istituto francese “Collège Jules Verne” con DELIBERA N. 3. 

 

Punto 5)   Surroga componenti assenti per più di tre riunioni consecutive 

Si procede alla surroga delle signore De Rosa Veronica e Russo Daniela, risultate assenti per più di tre 
riunioni consecutive del Consiglio d'Istituto e, pertanto, sostituite dai primi due genitori risultanti dalla lista 
dei non eletti: Sigg. Nasti Daniela e Vecchione Alessandro. 
 
 
Punto 6)   Variazioni al PA ef 2018 



Il Dirigente scolastico, coadiuvato dal Direttore dei Servizi Amministrativi Generali, espone “per conoscenza” 
al Consiglio d’Istituto la variazione di bilancio per risorse finanziarie “Servizi di pulizia settembre-dicembre 
2018” apportata al Programma annuale e.f. 2018 con il decreto N.Prot. 4184/C14 per un importo di 
29564,53 euro, allegata al presente verbale. 

Il Consiglio d’Istituto, ai sensi del D.I. 44/01, art.6, comma 4, prende atto di quanto disposto. 

Punto 7) Dimensionamento dall'a.s. 2019/20 
Il Dirigente Scolastico comunica al collegio che l’I.C. Croce è attualmente sottodimensionato per cui il 
Comune di Casavatore si troverà ad affrontare un nuovo piano di razionalizzazione delle rete scolastica. 
Secondo il cronoprogramma pubblicato nelle Linee Guida della Regione 2017, le istituzioni scolastiche 
dovranno presentare una proposta di dimensionamento alle amministrazioni comunali entro il 15/9.  
Il Consiglio, consapevole che l’attuale assetto delle scuole sul territorio consiste in tre Istituti Comprensivi di 
cui De Curtis e Romeo di circa  800 alunni e il Croce di circa  500 alunni , dopo ampia ed articolata 
discussione:  
 
VISTE le Linee guida della Regione per le quali ai sensi del D.P.R. 233/1998, il dimensionamento viene 
disposto, mediante accorpamento o sdoppiamento, esclusivamente per quelle istituzioni il cui numero di 
alunni è inferiore ai 500 o superiore ai 900; 
 PRESO ATTO che, limitatamente alle scuole di primo grado, nel comune di Casavatore attualmente esistono 
3 istituti: a) Istituto Comprensivo Romeo con 773 alunni; b) Istituto Comprensivo De Curtis con 799 alunni; c) 
Istituto comprensivo Croce con meno di 600 alunni;  
RILEVATO che i due istituti di cui alle lettere a) e b) in quanto già comprensivi da numerosi anni non 
rientrano tra le scuole con obbligo di soppressione ai sensi dell’art. 19 L 111/2011, né rientrano tra gli 
istituti con obbligo di accorpamento o di sdoppiamento perché ampiamente entro i parametri dettati dalle 
linee guida della regione Campania;  
RILEVATO, inoltre, che l’Istituto Comprensivo Romeo e l’Istituto Comprensivo De Curtis, in quanto 
comprensivi da molti anni, non possono subire modifiche alla loro composizione perché ciò danneggerebbe 
ed inficerebbe il processo formativo verticalizzato che da anni i due istituti stanno faticosamente 
realizzando;  
RILEVATO però che l’istituto comprensivo “Benedetto Croce”, rientra tra le scuole da sopprimere, in quanto 
sottodimensionato, con meno di 600 alunni; 
SENTITO il dirigente dell’I.C. Romeo  
 
considera le sottoindicate proposte di dimensionamento, di cui la prima nel rispetto di equilibrate 
proporzioni numeriche, la seconda nel rispetto della situazione logistica e del bacino di utenza:  
 
1. 

a) Soppressione dell’I.C. Croce per l’esiguo numero di alunni, in ulteriore continuo decremento. 
b) Riduzione, alla metà circa, delle classi e degli alunni (secondo un piano educativo, relativo ad alunni 

e classi, che sarà presentato in caso di accoglimento della proposta) al plesso B. Croce in modo da 
eliminare l’utilizzazione dei suoi locali poco idonei attualmente in uso. 

c) ripristino del plesso De Filippo presso cui trasferire l’altra metà degli alunni del soppresso I.C. B. 
Croce. 

d) assegnazione dei due plessi ai due istituti restanti comprensivi 
Proposta sintetica 
I.C. Romeo: plesso Romeo, plesso San Pietro, plesso B. Croce. Alunni complessivi circa 1000 
I.C. De Curtis: plesso De Curtis, plesso Serao, plesso De Filippo. Alunni complessivi circa 1100 
 
La soluzione garantirebbe una sicura stabilità negli anni ai restanti due Istituti comprensivi (I.C. Romeo e I.C. 
De Curtis) che supererebbero di non molto i 1000 alunni, conservando, ognuno nel tempo, il possesso dei 
parametri numerici previsti dall’autonomia.  
Essa è tuttavia subordinata, come condizione essenziale, alla realizzazione di lavori strutturali di ripristino 
del plesso De Filippo. 
 



2. In caso di impossibilità all’effettuazione degli interventi strutturali di cui al punto 1  
 

a) Soppressione dell’I.C. B. Croce per l’esiguo numero di alunni in ulteriore continuo calo. 
b) Suo accorpamento all’ I.C. Romeo con creazione di un Istituto di circa 1200 alunni. 
c) Con piano educativo invariato per il corrente anno, ma con eliminazione presso il plesso Croce, nel 

corso di un triennio, della scuola secondaria di primo grado (la cui istituzione per numero e tipolo-
gia di alunni e per situazione di collocazione delle classi, nei sottoscala, non è idonea) e con incre-
mento delle classi di scuola dell’infanzia e di quella la primaria, ripristinando lo storico bacino di 
utenza per la scuola secondaria di primo grado dell’I.C. Romeo. 

Proposta sintetica 
I.C. De Curtis: plesso De Curtis, plesso Serao. Alunni complessivi 800 
I.C. Romeo: plesso Romeo, plesso San Pietro, plesso B. Croce. Alunni complessivi circa 1250. 
Tale alternativa andrebbe maggiormente incontro ai bisogni del territorio la cui strutturazione, divisa tra 
centro storico e zona residenziale del parco delle Acacie, ha caratteristiche molto diverse. L’utenza delle due 
realtà territoriali è infatti particolarmente disomogenea: la zona storica è abitata soprattutto da famiglie 
locali, spesso povere e deprivate, non di rado con seri problemi con la giustizia, per le quali la scuola spesso 
rappresenta l’unico riferimento. La zona del parco delle Acacie, ha famiglie più strutturate ed organizzate.  
In tale contesto, quindi, la soppressione dell’I.C. Croce e il conseguente accorpamento all’I.C. Romeo 
risulterebbe la soluzione migliore per garantire omogeneità dell’utenza, per assicurare ed evitare 
frammentazione del percorso didattico, per strutturare continuità nel curricolo verticale, per ridurre il 
disagio scolastico. 
L’unica criticità rilevabile in quest’ultima proposta, sarebbe, per qualche anno, uno squilibrio numerico tra i 
due istituti. In futuro, però, i nuovi insediamenti urbanistici di viale Marconi e di Viale delle Industrie 
andrebbero ad alimentare l’I.C. De Curtis.  
 
 Per quanto suesposto, il Consiglio d’Istituto delibera all’unanimità (DELIBERA N°4) la proposta di 
soppressione dell’istituto del I.C. Croce e adottare, nell’ordine di priorità indicato, una delle soluzioni 
proposte. 
 
Punto 8)  Eventuali e varie 

• Il Dirigente Scolastico informa i presenti in merito alla situazione delle infiltrazioni dai lastrici 
solari, per i quali risultano intrapresi i lavori di ripristino della guaina in data odierna. 

 

Non essendovi altri punti all’ordine del giorno su cui discutere e/o deliberare, la seduta ha termine alle ore 
13:00. 

           Il Segretario                                                     Il Presidente 

Prof.ssa Maria Isabella Guerra                                                         Ing. Rosario Sannino 

 


